#### "みんなごと"のまちづくり推進事業

# まちづくり・お宝バンクコーディネーター報告

2023年 9月 Vol.22



🚳 👩 <mark>みんなでつくる京都「<u>ま</u>ちづくり・お宝バンク</mark>」

市民協働推進コーディネーター 日高由紀

## ウクライナへ再生車いすを発送中

お宝No.284 車いす整備ボランティア「スイマルク」

2022年8月に立ち上げた「ウクライナへ再生車いすを送るプロジェクト」は、当初の目標「車いす100台」を大幅に超え、2023年7月時点で240台を

ウクライナへ発送済みです。

在日ウクライナ大使館の協力で、現地までの輸送は大使館が一括して行っています。スイマルクの整備点検済ステッカーが貼られた車いすが、ウクライナの病院で使われていたことに気が付いた現地取材班からの取材を受け、ニュース番組で取り上げられたことがきっかけで、車いすを提供したいという問合せも多く寄せられており、倉庫代わりのコンテナには全国から届けられた車いすが並んでいます。

ウクライナ支援の他にも、医療機関や福祉施設等での車いす点検 整備を行っております。

団体ホームページもできましたので、ぜひご覧ください。 スイマルク ホームページ スイマルクfacebookページ



# アースデイ・ワークショップ出展

2023年4月23日(日)にイオンモール京都桂川に於いて開催されたアースデイワークショップに、まちづくり・お宝バンク団体が出展しました。

#### お宝No.173 NPO法人フラワー・サイコロジー協会

好評だった昨年の出展に続き、今回も満員御礼で「サスティナブルな花『スターチス』を使った作品でおもいやりをつなぐ」と題して、枯れても色あせない「おもいやりをつなぐ花」スターチスの花を使った作品づくりをしました。

認知症の高齢者の方が作ってくださったドライフラワーのスターチスを使って、参加者の自由な発想で造形物を作成していただきました。



スタッフも驚くほど、 参加されたみなさんの自由 で個性豊かな作品がたくさ ん出来、満足そうに持ち 帰っていました。

記録した作品画像は「<u>い</u> けばな街道」にて紹介される予定です。

#### お宝No.452 垂谷 知明氏

絵を描くことに何となく苦手意識がある人でも、 参加してみると熱中してしまうコンテンツ 「ART×DIALOG『曲線と直線』~2人一組で行うゲー

ム形式の対話型絵画制作~」を出展しました。

ただ単に絵を描くのではなく、線の種類や画材の 使い方まで講師のレクチャーを受けて固定観念から 解放される仕組みで二人一組のゲーム形式でおこな うこのワークは、一人では描けない他者とのコミュ ニケーションの過程が絵となっていきます。

文章だけでこのワークショップの魅力をうまくお

伝えするのは難しいのですが…、参加者が作品を満足 そうに抱えていかれる様子が 印象的でした。



### 食育ワークショップを開催しています

#### お宝No.434 YONkitchen

親子で参加できる食育ワークショップを大阪を中心に開催している YONkitchenさんが、京都市でも楽しんでもらえる場をつくりたいとのこと で、昨年からQUESTION(中京区)にて開催しているイベントが、今年も開 催されています。

【7/29:SDGs PIZZAを作ってみませんか?ワークショップ】
YONkitchenメンバーのおひとりが、米粉気流粉砕機の全国シェア上位でもある八尾市が取組まれている米粉利用の推進に参画しているそうで、この日ピザづくりに使用される材料も米粉でした。米粉にはグルテンが含まれないため、ねばりを出すための"つなぎ"には、豆腐を利用しています。

SDGsって何?の話から、今回のテーマである「旬」「国産」の野菜など、ピザづくりに使われる材料がどのようにSDGsと結びついているのかを、子供たちでもわかりやすいように丁寧に教材を使いながら説明をされていました。

参加者たちは、ビニール袋に米粉、塩、砂糖、豆腐を入れ、頑張って揉みこんでピザ生地を作り、各々好きな旬の夏野菜をトッピングしてオーブンへ。

ピザが焼けるのを待つ間には、「野菜の旬」を考えるゲームに挑戦したり、食後には旬の魚釣りくじ引きができたりと、随所に子供たちが楽しく 学べる仕掛けがしてありました。

9月にはYONkitchen大人気イベント「おつきみだんご作りワークショップ」、10月28日には洛北スクエアでもワークショップが開催されます。







## 新サポートメンバー体制で取組中です

#### お宝№430 刺し子ブランドひとめひとめ

毎週水曜日に実施している「ひとめひとめ」の刺し子活動に、今年度は新たなメンバーが加わっています。 京都光華女子大「チームまちやキャンパス」の学生さん2名がサポート役として、毎週おばあちゃんたちと刺し 子活動をしてくださっており、新作の刺し子ブローチもたくさんできていました。9月に開催されるイオンモー ル京都桂川でのサステナブルマルシェに出店されます。作者のおばあちゃんたち

も店頭にいらっしゃるそうです。ぜひお越しください。







おばあちゃんたちが学生さんと一緒に「糸は何色にしようかな」「これ何に見える?」と、楽しそうにおしゃべりをしながら、ひとめひとめ作品づくりをしています。

【出店情報】イオンモールのSDG s フェス「サステナブル マルシェ」

- ・2023年9月24日(日)10:00~17:00
- ・イオンモール京都桂川 1階竹の広場

おばあちゃんたちの作った刺し子ブローチを販売いたします。時間帯によっては、作者のおばあちゃんも 会場にいらっしゃいますので、交流してください。

